
議会カフェの開催について
・今後も継続的に開催を希望する。
・時間が短すぎると思う。

・今後も行って欲しい。
・また参加したいです。

・楽しかった。
・時間を多めにすること。
・近くのセンターでして欲しい。人数が入らない所があるとのことでしたが、大人数が入る
所は利用して欲しい。
・議会カフェの時間は昼間に行って欲しい。

・議会カフェの場所は、それぞれのセンターで行って欲しい。
・若い人が参加する場があれば。
・初めて参加させていただきました。色々な方の意見が聞けて良かったです。また参加させて
頂こうと思います。
・まだ知らないことが多いので、今後も参加させていただきます。

・今後も続けてください。

・もっと子供を持つ世代の人たちが参加できる場を作って欲しい。

・時間を長くして欲しい。早めに始めて。
・色々な話が聞け、話しやすく、大変有意義な時間でした。
・機会があれば、また参加したいです。
・もっと若い世代の人たちが参加できるように、宣伝して欲しい。

・また来てみたいと思いました。
・また次回、青年部と行って欲しいと思います。

・今回、議会カフェに初めて参加しましたが、市議会議員の方とお話が出来、議員の意見、
思いを聞くことが出来、良かった。

議会カフェの内容について
・カフェで出た意見、要望がどのように生かされたか、「議会だより」ででも公表されたら

良い。
・大変有意義でした。

・アンケート用紙に普通のチェックを。
・議員の答弁がまともでない。違う回答をしている。
・森山議員さんの説明がとても分かりやすくて良かったです。
・正直難しい議題が多く、もう少し分かりやすく、砕いて説明して欲しい。そうすればもっと

実のある議会カフェになると思う。
・説明がとても分かりやすく、良かったです。
・議員の方が何でも話を聞いていただけたので、話してみて良かった。

・議会カフェで出た意見が出たものに対して、どうなったか、どうしていくのか、どこかの
タイミングで公表して欲しいと思います。
・議案に対して事前の準備が出来てなく、有効な問答が出来なかった。
・子育てで、出来て欲しい意見が述べられたので良かったです。

・意見交換の時間をもっと増やして欲しい。今回の内容を取りまとめて、議会だよりなどでも
他の市民に発信して欲しい。
・初めての参加でしたが、回数を重ねてもっといろいろな話を聞きたいと思った。また、
自分の関心も高まる。
・意見交換の時間を多くした方が良いと感じた。

・議員から聞きたいことなどがあれば良かった。
・山陽小野田市が発展する話をしたい。

・テーマを絞って話をしてみたかったです。
・貴重なお話をありがとうございました。まだ話したいことはありますので、次回、機会が
あればお願いします。
・意見交換で話した内容の回答を是非頂けたらと思います。

自由記述欄
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議会カフェの進め方について
・今回の進め方は大変良かった。宮本さん、ご苦労さんでした。
・議員さん（恒松氏）がよく勉強しておられることに感動した。
・グループ全員が和気あいあいで自由に話すことが出来た。
・各自、ワッペン式の名前を付けると良い。簡単な自己紹介も。
・動画の始まりや後に説明が欲しい。

・初めて参加したが、和気あいあいとしていたので楽しかったです。山陽小野田市について
話が出来る場があって良かった。

・議員さんは和やかにしたいのは分かります。ただ、ある一定の気持ちを皆さんが持って
臨んで欲しいです。

要望その他
・友達が悩んでいる意見をカフェで話すことが出来たので、良かった。
・今回、前回意見したことも一つ一つ解決して頂きたい。直ぐに出来ないことにしても、
市との話し合いに真剣に向き合って頂きたいと思います。今日来れて良かったです。
・市議会議員さん一人ひとりの一年間の具体的目標、決意表明が聞きたい。今年末に成果物
（アウトプット）の報告をしてもらいたい。

・若い人の参加が少なくて淋しい。
・大変良い。自治会に、地区行事に参加してください。

・周りの声が大きいので、よく聞こえない。

・お互いの声が聞こえづらい。
・今までより議員さんの方を身近に感じることが出来ました。どのように取り組んでおられる
のかも分かりました。
・花火、縄地で打ち上げてサンパークで見るのは少し遠いと思う。

・今後になりますが、市民の意見を実現して欲しい。
・意見を予算に反映してください。

・自分の住んでいる所のことなのに、知らないことが多すぎました。広報をもっと、しっかり
見なければと反省しました。
・議員の仕事は何をするのかが今一わからない。予算だけ見ているのか。

・時間が短い！会議のレベルが低い！

・コストコ誘致して欲しい。
・もう少し若い意見をもっともっと取り入れてもらうと良くなると思います。古い考えに固執
せず、常に新しい風を取り入れてもらえることを期待しています。

≪民生福祉常任委員会≫
　・高齢者が増えている現状を見て、具体的な方策を検討して欲しい。特に医療関係。
　・市民病院の不満に対しては、早く答えを出す必要があること。

　※参考 議会カフェ報告書①　p.3～５
　 ≪民生福祉常任委員会関係≫

＊市民病院の決算について　（要望）

＊その他　　（質問、回答）を参照してください。

議会カフェ報告書②～⑤の病院関係も参照してください。

≪産業建設常任委員会≫
　・銑鉄バスの利用について、理科大の学生は無料で良い制度だと思います。老人、特に

　　運転免許証を返納した人を対象にして、無料にして欲しい。
　・バスの便、バス路線について、もっと市民の声を聞いて、進めてもらいたい。

　※参考 議会カフェ報告書②　p.４
　 ≪産業建設常任委員会関係≫

＊その他　　（質問、回答、意見、要望）を参照してください。 2 ページ


